

EIN RÜCKBLICK ZUM OGTS-JAHR 2022/2023



Liebe Eltern und SchülerInnen der Grundschule Oberding,

wir möchten diese Seiten nutzen, um kleine Einblicke in das vergangene OGTS-Jahr zu geben. Auch in diesem Jahr durften wir wieder viele Jungen und Mädchen durch das Schuljahr begleiten.

Gruppen:

Mit dem neuen Schuljahr kamen auch eine neue Gruppe und eine neue Einteilung hinzu. Die Zusammenstellung der Gruppen wurde wie folgt verändert: Alle 1.+2. Klassen wurden auf vier Gruppen verteilt, die 3.+4. Klassen auf drei Gruppen. Dieses Jahr war es uns wieder möglich die Oberdinger und Eittinger in den Gruppen zu mischen. In den Sommerferien hat sich einiges getan. Es sind einige Gruppentiere ausgezogen



und neue eingezogen. Die Fuchsgruppe, die Walgruppe, die Eulengruppe, die Erdmännchen-Gruppe, die Schildkrötengruppe, die Elefantengruppe und die Waschbärengruppe haben sich auf die Zimmer der OGTS aufgeteilt. Sie richteten ihre Gruppenzimmer gemütlich ein und konnten so die Kinder in ihrem Alltag begleiten.

Ein kleiner Einblick in unseren Tag:

Nach Schulschluss kommen die Kinder eigenständig zu uns. Vormittags werden nach Möglichkeit Hausaufgaben angeboten, Feste gefeiert, Aktivitäten durchgeführt und gespielt. Zwischen 12:30 Uhr und 13:30 Uhr gehen wir in die Mensa zum gemeinsamen Mittagessen. Dort stärken sie sich für den Nachmittag. Nach dem Essen gehen bereits die ersten nach Hause. Bevor es dann zur verpflichtenden Hausaufgabenzeit geht, verbringen wir noch Zeit auf dem Pausenhof und dem Sportplatz. Ab ca. 14:30 Uhr machen die SchülerInnen, welche ihre Hausaufgaben noch nicht erledigt haben, diese fertig. Anschließend dürfen sie in den Gruppenräumen oder auf der Terrasse spielen und an Arbeitsgemeinschaften teilnehmen. Zum Abschluss des OGTS-Tages gehen wir nochmals an die frische Luft, bevor es für alle nach Hause geht.

Feste:



Wie bereits im vergangenen Jahr durften die Feste und Feiern nicht fehlen. Zusammen mit den Kindern haben wir uns auf die Feste vorbereitet, dafür gebastelt, gelesen und gebacken.

In den einzelnen Gruppen wurden Feste wie Sankt Martin, Weihnachten, Fasching und Ostern gefeiert, welche individuell gestaltet worden sind.

Es wurden zum Beispiel Geschichten vorgelesen, gemeinsam gerätselt und gemütlich beisammengesessen.



Auch die Geburtstage der Buben und Mädchen wurden in den Gruppen gefeiert. Jede Gruppe hat hierzu ein eigenes Ritual und das Geburtstagskind bekam eine kleine Aufmerksamkeit.

Bei diesen Festen war es immer wieder besonders schön die leuchtenden Augen und die Begeisterung der Jungen und Mädchen beobachten zu können.

Arbeitsgemeinschaften (AGs):

Dieses Jahr konnten wir den Kindern endlich wieder eine vielfältige Auswahl an AGs bieten. Hierbei war es uns wichtig, dass alle Kinder die Möglichkeit hatten, an einer AG teilzunehmen, deshalb fanden Arbeitsgemeinschaften sowohl am Vormittag als auch am Nachmittag statt. Es war bei einigen AGs möglich sich fest anzumelden, bei anderen war eine flexible Teilnahme möglich.



„Man kann den Wert von Yoga nicht beschreiben, man muss ihn erfahren“ – B. K. S. Iyengar. Genau diesen Wert durften die Kinder in der **Yoga-AG** erleben und erfahren. Hierbei wurde der Schwerpunkt auf gezielte Entspannung, Förderung des Körpergefühls und der Wahrnehmung gelegt. Es wurden Übungen wie die Kuscheltieratmung oder der Sonnengruß erlernt.

In der **Sport-AG** durften die Kinder sich austoben und ihrem Bewegungsdrang freien Lauf lassen. Hier konnten sie einmal abschalten und mussten nicht an den stressigen Schulalltag denken. Beispielsweise haben wir Gruppenspiele, Spiele mit dem Schwungtuch oder einen Parcours gemacht. Ziel dieser AG war es die grobmotorischen Fähigkeiten, die Teamfähigkeit und die gemeinsame Rücksichtnahme zu fördern.



Da wir in der Vergangenheit gemerkt haben, dass die Jungen und Mädchen viel Interesse am Backen zeigten, entschieden wir uns eine **Back-AG** anzubieten. Hierbei wurde unter anderem das Arbeiten im Team, die Zahlen- und Mengenlehre und selbstständiges und kreatives Arbeiten gefördert. In Absprache mit den Kin-

dern wurden zum Beispiel ein Papageienkuchen, Cupcakes, Pizzaschnecken und Käsestangen gebacken. Die fertigen Gebäckstücke durften direkt probiert, aber auch mit nach Hause genommen werden.

Um die Freude am Lesen weiter zu fördern, wurde eine **Literatur-AG** angeboten. Die Jungen und Mädchen haben verschiedene Bücher vorgelesen bekommen, das Kamishibai kennengelernt und das Gehörte bildlich festgehalten. Die Kinder wurden an unterschiedliche Genres der Literatur herangeführt. Wichtig war auch der Austausch über den Inhalt des Gelesenen und den Bezug auf die Erfahrungswelt der Kinder.



Kreativ durch den Freitag war das Motto der **Bastel-AG**. Die Förderung von Kreativität, räumlichem Vorstellungsvermögen sowie Fein- und Grobmotorik standen im Vordergrund. Es wurden viele verschiedene Materialien verwendet, um den Kindern unterschiedliche Techniken zu zeigen. Beispielsweise wurden Traumfänger gemacht, T-Shirts bemalt und Mandalas selbst entworfen.

In dem Zeitraum zwischen Ostern und Pfingsten fand die **Cajon-AG** statt. In dieser Arbeitsgemeinschaft haben die Kinder eigene Rhythmen getrommelt und konnten so ihrer musikalischen Kreativität freien Lauf lassen. Zum Abschluss führten die Jungen und Mädchen ihr eigenes „Rhythmical“ auf. Bei dieser AG kam es besonders auf Teamfähigkeit und gegenseitige Rücksichtnahme an.



Den richtigen Umgang mit einer Nähmaschine erlernten die GrundschülerInnen in der **Näh-AG**. Hier wurden zum Beispiel die Feinmotorik, Kreativität und Konzentration gefördert.

Ziel war es, die Teile der Maschine zu kennen, einen sachgemäßen Umgang damit zu haben, um am Ende ein eigenes Nähprojekt verwirklichen zu können.

Ferien:

Damit den SchülerInnen in den Ferien nicht langweilig wird, denken wir uns gerne Aktivitäten aus.



Dieses Jahr stand auf dem Ferienplan beispielsweise eine Turmführung auf den Erdinger Stadtturm sowie eine kindgerechte Stadtführung durch Erding, eine Flughafenrundfahrt und Spaziergänge durch Oberding.

Auch in der OGTS fanden einige Angebote statt, welche allen großen Spaß bereitet haben.

In der Schulküche haben wir so einiges gekocht und gebacken. Auch kreativ wurden wir aktiv, beispielsweise haben wir für Halloween



gebastelt, Ostereier gefärbt und Sonnen-Täschchen gemacht.

Einige der kreativen Ideen unserer OGTS-Kinder können auf unserer Instagram Seite unter dem Namen „ogts_oberding“ entdeckt werden.



Bei Fragen dazu oder anderen Anliegen stehen wir ihnen jederzeit gern zur Verfügung.

Für das schöne, abwechslungsreiche Schuljahr möchten wir uns bei den Eltern, SchülerInnen sowie der Schule recht herzlich bedanken.

Wir wünschen schöne Sommerferien und allen einen guten Start
in das neue Schuljahr 2023/24!

Auch dieses Jahr gab es einige Veränderungen im Kollegium, wir haben neue Kollegen willkommen geheißen. Leider mussten wir dieses Schuljahr Ramona Lemberger und Katrin Stanke verabschieden. Wir wünschen ihnen weiterhin alles Gute auf ihren neuen Wegen.

OGTS-Team:

Schleibinger Anja (Koordinatorin), Kiefer Kathrin (Stv. Koordinatorin)

Harling Kristina, Lemberger Ramona, Schatz Simone, Stanke Katrin, Löffler Kai, Scherr Sophia, Müllek Doreen, Wasmaier Tanja, Huber Sonja, Schmidt Franziska, Zollo Anna, Ranzinger Yvonne

Nicht auf dem Foto: Liebl Sonja, Corbineau Lea, Altermann Maurice



Euer OGTS-Team